

# 穴中だより



令和3年7月20日(火)  
穴水町立穴水中学校

いよいよ明日から夏休みとなります。

終業式では、1学期の子供たちの頑張ったことと、夏休みに向けてそれぞれの学年に期待することを話しました。期待することとしては、3年生は、自分の進路実現に真剣に向き合うことと、9月の体育祭を成功に導く準備と練習に3年生58人が力を合わせて頑張り、3年生の底力を見せてほしいということ。2年生は、部活動中心の夏休みとなるが、3年生が抜けた新チームを自らの姿で見本を示して、チームを引っ張ってほしい。その頑張りと努力が、新人大会の結果にも表れてくるということ。1年生は、小学校時代とは違って、宿題の量や毎日の部活動など忙しい夏休みとなるが、先輩たちがそれを乗り越え、強くたくましくなったように、夏休みは粘り強く、困難に打ち勝つたくましい自分を作ってほしいということ。を伝えました。

夏休みは、長い休みですので生活のリズムをこわさないよう、まずは規則正しい生活(早寝、早起き、朝ご飯)を送り、特にゲームのやりすぎによる昼夜逆転などにならないように心がけてほしいと思います。また、夏休みに入ると気分が開放的になりがちですので、学校のきまりをしっかり守って生活するようによろしくをお願いします。

コロナ禍であります。夏休みにしかできないことに挑戦して、それは出かけることだけでなく、毎日必ず家のお手伝いを1つする、本を夏休み中に10冊読む、好きな〇〇に挑戦するといった足跡を残して、やり遂げたことで一つ成長した皆さんと9月の始業式に会いたいものです。そして、夏休み中でも大事にしてほしいのは、挨拶です。地域清掃ボランティアで挨拶を通して人とつながりがあったように、部活や補習などの登下校中に町で出会った人や友達、先生としっかり挨拶を交わして下さい。挨拶は、すべての基本です。大きな挨拶は穴中では当たり前。

なお、来週、通知表が担任から渡されますが、通知表はそれぞれの教科で学習した内容の3つの観点から、お子さんの状況について記載されています。学校生活についてお子さんと会話を交わす機会とし、学習面や生活面での「よさを認め、次の頑張りへの期待を込めた励ます材料」にしていきたいと考えています。

最後になりましたが、1学期間、大きなけがや事故もなく、子どもたちが元気で無事に終業式を迎えることができたのも保護者の皆様、地域の皆様のお陰だと思っています。本当にありがとうございました。また2学期からもよろしくお願ひいたします。(文責 校長 高田勝弘)



## 通知簿の評定について (新学習指導要領の完全実施)

本年度より新学習指導要領の完全実施に伴って、「通知表の評価」が大きく変わりました。詳細は、文科省ホームページにも掲載されていますので、ご参照ください。

### Q&A ① 新学習指導要領で育成を目指す資質能力とは？

- (1) 何を理解しているか、何ができるか . . . . . 知識及び技能
- (2) 理解していること、できることをどう使うか . . . . . 思考力、判断力、表現力
- (3) どのように社会・世界と関わり、よりよい人生を送るか . . . . . 学びに向かう力等

※この3つの柱を基に、通知表の評価の観点を作成しています。

### Q&A ② 前の学習指導要領と新学習指導要領の評価の観点的違いは？



※従来各教科の評価の観点は4つ(国語は5つ)でしたが、新要領では全ての教科で、観点が3つになりABCの3段階で評価します。尚、評定については従来通り3観点を基に5段階で評定します。

### Q&A ③ 3つの観点を評価する内容は？

- (1) 知識技能 . . . ペーパーテストでの知識の習得、概念的な理解を問う問題での理解の状況、観察・実験の技能、グラフの表現等
- (2) 思考力・判断力・表現力 . . . ペーパーテストや、論述、レポートの作成、発表、グループや学級での話し合い、作品の制作や表現等の活動等
- (3) 主体的に学習に取り組む態度 . . . ノートやレポート等の記述、授業中の発言、教師による行動観察、生徒による自己評価や相互評価等

# 新学期に飛躍を！ 8,9月の行事予定 (状況次第で変更もあります)

8月2日(月) 学納金口座振替  
 3日(火) 北信越大会 2年わくワーク  
 4日(水) 2年わくワーク  
 10日(月) 学校閉庁日(～13日と16日)  
 22日(日) 親子奉仕作業 6:30～7:30  
 7:30～※体育祭テント設営  
 23日(月) 体育祭練習  
 25日(水) 学校関係者評価委員会  
 29日(日) 親子奉仕作業(予備日)  
 9月1日(水) 始業式・テスト  
 2日(木) テスト 学納金振替 育友会役員会  
 3日(金) 体育祭予行練習  
 4日(土) 体育祭 予備日6日(月)  
 5日(日) 県防災訓練(授業日・全校参加)

9月6日(月) 振替休業日(4日実施の場合)  
 7日(火) 防災訓練振替休業日  
 8日(水) 定時退校日  
 10日(金) ノーテレビデー 町P理事会  
 11日(土) 奥能登新人大会  
 12日(日) 奥能登新人大会  
 17日(金) 英語スピーキングコンテスト  
 22日(水) 後期生徒会選挙  
 25日(土) 全能登新人野球 ハス能登町大会  
 (平和こども園運動会: 第2体育館)  
 26日(日) 全能登新人野球・ハス能登町大会  
 28日(火) 職員会議(定時退校日)  
 29日(水) ～10月1日(3年修学旅行)

＜7月12日 授業公開とスマホ・ケータイ安全教室を開催＞  
 「スマホ・ケータイ教室」をNTTドコモ様のご協力のもと実施致しました。スマホ・ケータイはとても便利なものですが、一歩間違えば、相手を傷つけたり、加害者にも、被害者にもなることがあるということは、忘れてはなりません。講師の方から、とても端的に大事なことを示して頂きました。「スマホ・ケータイ安全教室」の冊子を当日配布しましたので、改めて確認し、正しく使うためのポイントを理解し、守っていきましょう



## 穴中オリンピック開幕!! ～つかみとれ 金メダル～



「**体育祭**」○日時：9月4日(土)(予備日 6日) ○場所：中学校グラウンド  
 ※感染予防、熱中症対策を十分考慮して実施します。(ミスト付き大型扇風機を利用します)  
 ※4日は給食がありません。弁当を持たせて下さい。  
 ※ご来場の方は、マスク着用、手の消毒(テントそばに準備します)、参観者どうしの間隔を十分とってご参観をお願いします。また、ご来場の方も検温、体調管理に十分ご留意願います。熱中症にも十分お気を付けください。

今年の体育祭は、「赤・青」の2回での対抗戦になります。執行部からスローガンの発表があり、早速2回に分かれて選手決めに移りました。中には、早くも騎馬を組んで練習する姿が見られました。当日の熱い戦いが楽しみです!!



## 穴中栄光の軌跡

【通信陸上】女子3年100m 高こゆき 8位  
 女子共通砲丸投げ 苗代 凌 8位

【県体ソフトテニス】 組

**個人戦 優勝 北信越大会(8/4) 出場決定**



＜熱戦の記録＞  
 準決勝では、前日団体戦で敗れたペアに、決勝では、全能登決勝で敗れたペアにリベンジを果たしての見事な優勝です！おめでとうございます。

## ～どう考え、どう動く～

「シトラスリボンプロジェクト」「いじめ撲滅宣言」全校生徒で取り組んだシトラスリボンづくり、数の多さに生徒自身も驚き、思わず拍手がまきおこりました。その数ナント **1365個**。地域の方々に贈られることが発表され、商工会女性部さんから感謝の言葉と地域を勇気づける行動に賞賛のお言葉をいただきました。リボンづくりを通して、みんなが安心で居心地の良い社会・学校・学級づくりへの決意を早速行動で示してくれました。

穴中タイムでは、生徒会は自ら考えた「**いじめ撲滅宣言**」を発表し、寸劇を通じてどう行動したらよいかを具体的に示してくれました。その後、校長から、学校・学級で、協力や思いやりなど「大きな実」を育て、実らせること期待して、「学級の木」(実のなる8本の木)が各クラスにおくられました。大きく育て!!